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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ – НОВЫЙ НАСТАВНИК «СОКОЛА», НИКИШОВ – ЕГО 
ПОМОЩНИК 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Новым главным тренером красноярского «Сокола» назначен Александр Титов. В 
прошедшем сезоне он возглавлял воронежский «Буран», с которым по итогам 
регулярного чемпионата занял пятое место. Под руководством Титова «Буран» 
стал победителем «Русской классики»-2016, переиграв ТХК на тверском стадионе 
«Химик». 
 
Помощником Титова будет Андрей Никишов, который в прошедшем чемпионате 
возглавлял пензенский «Дизель». Оба специалиста приступают к работе с 
командой и ее формированию с 1 мая текущего года. 
 



ПЕТР ВОРОБЬЕВ ВОЗГЛАВИЛ «СКА-НЕВУ» 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
Главным тренером «СКА-Невы» назначен Петр Ильич Воробьев. В тренерский 
штаб также вошли Алексей Воробьев, Игорь Ефимов и Павел Орлов, которые в 
прошлом сезоне работали под руководством Петра Ильича в команде СКА-1946 
из МХЛ. 
 
- Назначение Петра Ильича главным тренером «СКА-Невы» – логичное 
продолжение развития системы подготовки резерва и взаимодействия команд 
хоккейного клуба СКА, - замечает генеральный менеджер СКА Андрей Точицкий. 
- В команде Высшей лиги традиционно много воспитанников петербургского 
хоккея и игроков, прошедших первые ступени МХЛ, а в новом сезоне их станет 
еще больше. Рассчитываем, что игроки «СКА-Невы» и дальше будут 
прогрессировать и расти под руководством Петра Ильича и будут пополнять 
состав основной команды. 
 
Напомним, что в качестве игрока Петр Воробьев выступал за киевское и рижское 
«Динамо». После завершения карьеры работал в Латвии и Германии, а также 
тренировал различные российские клубы и молодежную сборную России, с 
которой выиграл чемпионат мира. В 2006 году занимал пост главного тренера 
сборной Латвии, в качестве помощника главного тренера привел сборную России 
к золотым медалям чемпионата мира и серебру Олимпиады. Под его 
руководством московское «Динамо» в 1993 году стало победителем первенства 
Межнациональной хоккейной лиги, ярославское «Торпедо» выиграло чемпионат 
России, а «Лада» – Континентальный кубок. В прошлом сезоне Петр Ильич 
занимал должность главного тренера команды СКА-1946. За годы тренерской 
работы специалист подготовил большое количество хоккеистов для сборной 
России и отечественного хоккея в целом. 
 
Отметим, что прежний наставник питерской команды Сергей Пушков возглавил 
гродненский «Неман». 
 
ВРАТАРЬ АРТУР ГАЙДУЛЛИН ПОДПИСАЛ КОНТРАКТ С «ЮЖНЫМ УРАЛОМ» 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Голкипер оренбургских «Сарматов» Артур Гайдуллин принял предложение от 
«Южного Урала». В сезоне 2016/17 года Артур будет выступать в форме орской 
команды. 
 
В прошедшем чемпионате молодой голкипер защищал цвета оренбургской 
команды, сыграл 30 матчей, отразил 91,7 % бросков и показал коэффициент 
надежности 2,61, также 2 игры он провел на ноль. 
 
Поскольку Артур 1995 года рождения, он перерос максимальный возраст для 
участия в чемпионате МХЛ, поэтому по завершение чемпионата получил 
приглашение на просмотр в главную команду области - «Южный Урал», и принял 
участие в матчах с хоккеистами-любителями в ходе поездки по городам 
Оренбуржья. 
 



СЕРГЕЙ ЛОПУШАНСКИЙ: ПРОВЕЛИ ПОЛЕЗНУЮ РАБОТУ, ПОЗНАКОМИЛИСЬ 
С КОМАНДОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Пензенский «Дизель» завершил учебно-тренировочные сборы. На днях игроки 
провели заключительные тренировки на льду и в тренажерном зале. В настоящее 
время в клубе идет активная работа по формированию состава на следующий 
сезон. Тренерский штаб, руководство и хоккеисты ведут переговоры по поводу 
новых контрактов. По словам главного тренера «Дизеля» Сергея Лопушанского, 
на данный момент полной картины пока еще нет. 
 
- Делаем ребятам предложения, проходит обсуждение и согласование всех 
деталей. Кто-то уже готов подписать с нами соглашение, кто-то – нет. Думаю, что 
четкое представление по составу у нас будет на следующей неделе. Озвучим 
информацию по конкретным именам и фамилиям. Кроме того, сейчас поступают 
сведения из других клубов, игроки которых находятся в поле нашего зрения. 
Может быть, кто-то из них окажется в «Дизеле», - сказал наставник. 
 
Он добавил, что вторые учебно-тренировочные сборы в целом прошли 
достаточно продуктивно. 
 
- Мы провели полезную работу, познакомились с командой, посмотрели, кто из 
себя что представляет. Больших нагрузок не было, не ставили перед собой такой 
задачи. Спортсмены работали над техникой катания и владения клюшкой, 
проводили двусторонние игры и занятия в тренажерном зале. На время отпусков 
ребята получили индивидуальные задания для тренировок дома, - отметил 
Сергей Лопушанский. 
 
Следующий этап подготовки у «Дизеля» начнется 28 июня, когда стартуют 
основные учебно-тренировочные сборы. 
 
СЕРГЕЙ ТКАЧЕВ: СЕРГЕЙ КАРЫЙ – КАНДИДАТ НА ПОСТ НАСТАВНИКА 
«БУРАНА» 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже на встрече с журналистами были подведены итоги работы областной 
федерации хоккея, а также затронуты самые животрепещущие темы - одна из 
которых, что же ждет «Буран» в следующем сезоне. На вопросы прессы отвечали 
президент ВООО «Федерация по хоккею с шайбой» Алексей Беспрозванных, 
руководитель областного управления физической культуры и спорта Владимир 
Кадурин и директор «Бурана» Сергей Ткачев. 
 
Самое главное, что может обрадовать воронежских болельщиков – «Буран» 
останется в Высшей хоккейной лиге. На данный момент рассматриваются 
кандидатуры главного тренера воронежцев на новый сезон. 
 
- Одним из кандидатов на этот пост является Сергей Карый, - заметил Ткачев. 
 
По имеющейся у пресс-службы клуба информации кандидатов как минимум двое. 
Этот вопрос будет решен после праздников на очередном расширенном 
заседании федерации. 



 
В новом сезоне ставка будет делаться на воронежских воспитанников. 
Планируется возвращать воронежских ребят из других клубов, а также активно 
привлекать местную молодежь. Что касается задолженности по зарплате игрокам, 
ее обещают погасить согласно графику выплат, который был представлен 
хоккеистам. 
 
КОЛОННА ФАНАТОВ «ЕРМАКА» ВНОВЬ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В 
ПЕРВОМАЙСКОЙ ДЕМОНСТРАЦИИ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Первомайская демонстрация в Ангарске с каждым годом становится все 
популярнее и популярнее, возвращаясь по количеству демонстрантов к лучшим 
годам советских времен.  
 
Пять лет назад, выражаясь спортивным языком, дебютировала на первомайском 
шествии колонна хоккеистов и болельщиков «Ермака». Идею в свое время 

выдвинул, в порядке 
эксперимента исполнительный 
директор клуба Александр 
Быков. И попал в точку. 
Обсудили с болельщиками, 
всем понравилось, и 1 мая 2012 
года прошлись под флагами и 
шарами оранжевого цвета. Это 
стала традицией. Доброй и 
весьма привлекательной для 
всех.  
 
В этом году клуб добавил 
немного креатива, и колонна 

заиграла совсем другими красками. Впереди гордо шествовала «великолепная 
пятерка» с клубным знаменем, за ней следовал автомобиль-платформа с группой 
поддержки. Фанаты с барабанами, хоккеисты детских и дворовых команд, игроки 
«Ермака», и длиннющая колона болельщиков с детьми, растянувшаяся на сотни 
метров. Тысяча шаров, десятки знамен и сотни клубных свитеров окрасили 
центральное авеню города в победный оранжевый цвет. Именно он правил бал на 
первомайской демонстрации горожан и, как апофеоз праздника, на площади 
взлетели в небо сотня шаров, возвещая о единстве и сплоченности всех, кто 
болеет за «Ермак», кто любит эту команду. 
 
ФАХРУТДИНОВ УШЕЛ В «АМУР», ПОМОГАТЬ ЕМУ БУДЕТ МАРТЕМЬЯНОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Хабаровский «Амур» объявил о назначении Мисхата Фахрутдинова главным 
тренером команды. 
 
Напомним, что до последнего времени специалист работал в усть-каменогорском 
«Торпедо», и в нынешнем плей-офф ВХЛ в первом раунде уступил 
карагандинской «Сарыарке». Вообще же, за последние годы Мисхат 
Кашафутдинович стал одним из самых титулованных тренеров ВХЛ. В 2010 году 



он возглавил тюменский «Рубин» и в первом же чемпионате выиграл с ним 
регулярный чемпионат, завоевал титул «Тренер года», а также поднял над 
головой «Братину». В следующие четыре сезона Фахрутдинов еще дважды 
выводил «Рубин» в финал плей-офф ВХЛ. 
 
Кроме того, воспитанник ижевского хоккея в разных должностях тренировал 
шведский клуб «Римбо», молодежную команду «Лидинге», чеховский «Витязь», 
который сходу вывел в элиту российского хоккея, «Динамо», «Локомотив» и 
«Автомобилист». Большим успехом в его карьере также стала победа с 
юниорской сборной России на чемпионате мира-2007. 
 
Сообщается, что помогать Фахрутдинову в Хабаровске будет Андрей 
Мартьемьянов, который, кстати, был ассистентом Мисхата Кашафутдиновича в 
чемпионском сезоне в ВХЛ - в «Рубине». Потом их пути разошлись, Мартемьянов 
пытался наладить самостоятельную тренерскую карьеру в «Автомобилисте», 
«Соколе» и «Южном Урале». В Орске он и работал в прошедшем сезоне, но по 
ходу него был отправлен в отставку. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ЗАВАРУХИН ЗАВЕРШИЛ КАРЬЕРУ И СТАЛ ТРЕНЕРОМ «БЕЛЫХ 
МЕДВЕДЕЙ» 
 
 
Источник: пресс-служба «Трактора». 
 
Челябинский «Трактор» объявил о новых назначениях в тренерском штабе 
«Белых медведей», выступающих в МХЛ. В том числе, ассистент главного 
тренера команды Максима Смельницкого назначен Алексей Заварухин. 
 
35-летний форвард Заварухин большую часть карьеры провел в «Тракторе». 
Также играл за «Спартак», «Нефтехимик», «Сибирь», «Автомобилист» и «Мечел». 
В прошедшем сезоне выступал за «Челмет» в ВХЛ, после чего принял решение 
завершить карьеру игрока. 
 
 
АЛЕКСАНДР ЗАЛИВИН ЗАКЛЮЧИЛ НОВЫЙ КОНТРАКТ С «ДИНАМО» 
 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
Вратарь Александр Заливин заключил новый двухлетний контракт с бело-
голубыми. Напоминаем, что Александр в минувшем сезоне провел 20 матчей в 
регулярном чемпионате ВХЛ, с процентом отраженных бросков 93,6 %, в среднем 
за игру пропускал по две шайбы, в двух матчах 90-й номер «Динамо» оставил 
свои ворота в неприкосновенности. 
 
В плей-офф Заливин играл в 11 встречах, отражая 94,3 % бросков, с 
коэффициентом надежности 1,82. 
 
 
 



НЕРИУС АЛИШАУСКАС: ПОСЛЕ ВЫЛЕТА ИЗ ПЛЕЙ-ОФФ СТАЛ БОЛЕТЬ ЗА 
«НЕФТЯНИК» 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
Защитник «Сарыарки» Нериус Алишаускас вспомнил прошедший сезон ВХЛ. 
 
- Этот сезон стал для меня первым в ВХЛ, предыдущий я провел в алматинской 
команде «Алматы», которая играет в чемпионате Казахстана. И изначально, скажу 
честно, было нелегко, - вспоминает защитник. - Другой уровень, другие нагрузки. 
Со временем вошел в колею и считаю, этот сезон стал для меня удачным. 
 
- Следили за исходом битвы за «Братину, за кого болели? 
- По возможности, конечно, смотрел. Было интересно, кто победит. Сам болел за 
«Нефтяник», рад, что он победил. Хорошая, достойная команда. 
 
ШЕПЕЛЕНКО ОСТАЕТСЯ В «СОКОЛЕ», КАРАВДИН, МАРЗОЕВ И МУЗЫЧКО – В 
«ЮЖНОМ УРАЛЕ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
35-летний форвард Андрей Шепеленко заключил новый контракт с красноярским 
«Соколом». В прошедшем сезоне на его счету 12 (4+8) очков в 40 матчах. 
 
В тоже время, в «Южном Урале», подписав новые соглашения, продолжат играть 
три нападающих - 31-летний Вячеслав Каравдин (42 игры, 9 (4+5) очков), 29-
летний Олег Марзоев (37 игр, 22 (11+11) очка) и 32-летний Роман Музычко (48 
игр, 37 (22+15) очков). 
 
«ЗАУРАЛЬЕ» СДЕЛАЛО КВАЛИФИКАЦИОННОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ ПЯТИ 
ИГРОКАМ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Пять хоккеистов, которые выступали в «Зауралье» в сезоне 2015/16, получили 
квалификационные предложения от курганской команды и на сезон 2016/2017. в 
этот список вошли вратарь Ильяс Гафиуллин, форварды Иван Киселев, 
Александр Петров, Дмитрий Потайчук, Антон Рехтин. 
 
ПЯТЬ ХОККЕИСТОВ «СОКОЛА» НАМЕРЕНЫ ПРОДОЛЖИТЬ КАРЬЕРУ В КХЛ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Пять хоккеистов, который сезон 2015/16 провели в красноярском «Соколе» 
намерены в следующем чемпионате попробовать свои силы в КХЛ. 
 
Вратарь Иван Бочаров вернется в московское «Динамо», защитник Егор 
Маленьких отправится на просмотр в новокузнецкий «Металлург», в «Адмирале» 
пройдут просмотр защитник Иван Гавриленко и нападающий Виталий 
Карамнов, а «Сибирь» заключит просмотровый контракт с форвардом Сергеем 
Шестаковым. 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЬМЕТЬЕВСК ВЕРИТ В НОВЫЙ ДВОРЕЦ 
 
Источник: пресс-служба «Спорт-Экспресс». 
 
Состоялось вручение медалей и призов лучшим командам прошедшего 
сезона в Высшей хоккейной лиге.  
 

САМЫЙ ТЯЖЕЛЫЙ СЕЗОН 
 
В Альметьевске прошло чествование чемпионов ВХЛ-2016. Но прежде чем 
наградить игроков «Нефтяника» золотыми медалями, они показали «Братину» 
всему городу.  
 
Начался праздник на крыльце дворца спорта «Юбилейный», где все хоккеисты 
команды подарили сувенирные клюшки с чествования «Нефтяника» и своими 
автографами мальчишкам из «Нефтяника»-2004, которые в этом году тоже стали 
чемпионами, правда, в более локальных масштабах - региона «Поволжье». А 
потом команда в полном составе погрузилась в автобус без крыши и поехала 
кататься по городу, демонстрируя «Братину» собравшимся у обочин дорог 
болельщикам.  
 
Пока команда каталась, на Площади нефтяников начался концерт. Именно это 
место было выбрано для награждения, чтобы увидеть его смог весь город и все 
желающие. Поэтому, когда хоккеисты прибыли на место, их уже ждала огромная 
толпа фанатов и живой коридор к сцене.  
 
- Прошедшие шесть сезонов ВХЛ были один другого краше, но при этом и 
тяжелее, и этот сезон получился самым тяжелым, - заметил перед 
награждением игроков управляющий директор лиги Герман Скоропупов. – А 
теперь у меня радуется душа, потому что я вижу, что Альметьевск устроил 
самый пышный и массовый праздник чемпионов за всю историю лиги.  
 
- Друзья, я сам в качестве обычного болельщика бывал на матчах «Нефтяника» 
в этом сезоне, - отметил генеральный директор компании «Татнефть» Наиль 
Маганов. - И я знаю, почему мы стали чемпионами. Потому что при такой 
поддержке трибун нельзя не выигрывать, именно она очень помогла нашей 
команде добиться победы!  
 
Вышли на сцену и представители фан-клуба команды. По мнению болельщиков 
лучшим игроком сезона был признан вратарь Тимур Билялов - хоккеисту был 
вручен памятный подарок.  
 
В заключение слово взял наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. Он по традиции 
был не очень многословен, но сказал при этом очень интересную вещь.  
 
- Альметьевск, это наша общая победа, - отметил специалист. – И мне кажется, 
нашему городу и нашей команде нужен новый ледовый дворец, потому что 
«Юбилейный» в плей-офф не мог вместить всех жалеющих. И мы верим, что 
один из ближайших сезонов мы начнем уже в новом доме, на новой арене!  
 
 
 



ИЖЕВСКИЙ РИСК ОПРАВДАЛСЯ 
 
В Ижевске состоялась церемония награждения «Ижстали» серебряными 
медалями чемпионата ВХЛ. Место для торжественного вечера было выбрано то 
же, что и год назад - кинотеатр «Ижсталь». Именно там предыдущий наставник 
«сталеваров» Андрей Разин пускал волну по залу, а потом получал от 
управляющего директора лиги Германа Скоропупова сразу несколько медалей. 
Глава ВХЛ награждал команду и на этот раз.  
 
- Завоевать серебряные медали Всероссийского соревнования по хоккею 
трудно. А удержать их, отстоять – еще труднее, - заметил Герман 
Викторович. – При этом я знаю, в каком положении находится команда, какие у 
нее трудности. Поэтому могу заявить со всей ответственностью: 
«Ижсталь» – это украшение Высшей хоккейной лиги.  
 
- Перед нынешним сезоном мы назначили новым главным тренером вчерашнего 
игрока – защитника Ильназа Загитова, - вспомнил президент «Ижстали» 
Валерий Моисеев. – Да, мы рискнули, но риск оправдался на сто процентов. И 
в этом, безусловно, заслуга многих людей, но самое главное – это заслуга 
хоккеистов и тренерского штаба. Среди наших игроков, может быть, нет 
суперзвезд, но командой они добились очень высокого результата. И, скажу 
так: это не конец – это только начало!  
 
В свою очередь наставник «сталеваров» Ильназ Загитов поблагодарил много 
людей, а потом обратился к Валерию Моисееву.  
 
- Честно говоря, я до сих пор не понимаю, как вы меня назначили? Откуда взяли 
смелость на такое решение? Ведь у меня не было совершенно никакого опыта. 
И, да, перед нами с самого начала стояла задача повторить прошлогодний 
успех. Но, скажу честно, я долго не верил, что это возможно. Поэтому сейчас 
испытываю двойную радость, ведь благодаря усилиям всех без исключения 
игроков и сотрудников «Ижстали» мы снова сделали это!  
 

ТХК - БОЛЕЛЬЩИКИ - 12:12 
 
В тверском дворце спорта «Юбилейный» состоялось закрытие хоккейного сезона 
и награждение команды ТХК.  
 
В качестве финальной точки хоккейного сезона «крылатые» по традиции провели 
товарищеский матч со своими болельщиками. С сентября поклонники ТХК 
тренировались параллельно с командой, чтобы продемонстрировать все свое 
мастерство в главной игре этой весны. В составе «Болельщиков» были и 
легионеры - воспитанники тверской СДЮСШОР. ТХК также подошел к матчу 
серьезно - место в воротах «крылатых» занял опытный Алексей Кудреман. Для 
нападающего это второй матч в амплуа вратаря, дебютировал он в этой роли в 
прошлогоднем товарищеском матче с болельщиками.  
 
Несмотря на все приложенные усилия, победитель выявлен не был. Уже в 
который раз товарищеский матч ТХК - Болельщики ТХК заканчивается боевой 
ничьей - команды забросили по 12 шайб в ворота соперников.  
 
После окончания товарищеского матча настало время вспомнить официальные 
заслуги команды. В этом году ТХК провел свой лучший сезон, став обладателем 



сразу двух трофеев - Кубка за победу в регулярном чемпионате ВХЛ и бронзовых 
медалей Всероссийского соревнования. Вручил команде заслуженные награды 
заместитель управляющего директора Высшей хоккейной лиги Николай 
Карпович.  
 
- Это исторический сезон для Тверского хоккейного клуба, - сказал 
представитель лиги. - Он не только вновь подарил болельщикам «бронзу», но и 
добавил к списку регалий Кубок победителя регулярного чемпионата. Это 
стало возможно, прежде всего, благодаря самоотверженному труду 
работников клуба, всех хоккеистов и, безусловно, болельщиков, которые, как и 
сегодня, заполняют трибуны «Юбилейного». Огромный вклад в этот успех 
внесло и руководство региона, в том числе экс-губернатор Тверской области 
Андрей Владимирович Шевелев. Высшая хоккейная лига надеется, что и новое 
руководство региона продолжит поддерживать хоккей и не только сохранит 
его уровень, но и приумножит его достижения. Спасибо за сезон, Тверь! 
 
ВИКТОР ЛЕВАШОВ: ВХЛ ВСЕХ НАС ОБЪЕДИНИЛА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Подошел к концу очередной сезон ВХЛ, и время подводить его итоги. 
Своими впечатлениями о чемпионате-2015/16 поделился генеральный 
директор ХК «Саров», член Правления ВХЛ Виктор Левашов.  
 
- На ваш взгляд, что получилось и не получилось у ХК «Саров» в сезоне 
2015/16?  
- Из плюсов стоит отметить более продуктивную работу с составом, которая 
позволила выполнить одну из основных задач – выход в плей-офф чемпионата 
ВХЛ. Если говорить о самой игре, то думаю, наши болельщики должны остаться 
довольны, поскольку хоккей был зрелищнее, много атак и силовой борьбы. 
Большинству соперников мы навязывали свой хоккей. Победы, одержанные нами, 
особенно в первой половине чемпионата говорят сами за себя.  
Вторая половина чемпионата прошла не так как бы нам хотелось, - продолжает 
Левашов. - Где-то нам не хватало игроков с бойцовским качествами, я имею ввиду 
- характер. Свою роль сыграла и короткая скамейка, тяжело играть на протяжении 
всего сезона в столь энергозатратный хоккей, который показывала саровская 
команда. По итогу данный фактор и сказался в концовке, когда мы слегка 
«подсели». К сожалению, не все ребята должным образом отнеслись к своей 
работе, поэтому не все останутся с нами на будущий сезон. Уже сейчас ведется 
серьезная селекция, смотрим более командных и мотивированных спортсменов.  
И здесь стоит отметить, что помимо выхода во второй этап соревнования ВХЛ, мы 
еще сумели выполнить свою главную задачу – подготовить кадры для «старшего 
брата» - нижегородского «Торпедо». За прошедший сезон к нам командировали 
спортсменов для получения практики и восстановления после травм. В общей 
сложности, почти 20 хоккеистов. Нужно понимать, мы входим в систему 
нижегородского «Торпедо» и естественно, наши стили игры совпадают. Вся 
деятельность ХК «Саров» нацелена на головную команду. Приятно наблюдать за 
ростом ребят, которые находились у нас, и с течением времени пошли на 
повышение, заключили контракт с областным клубом КХЛ.  
Возвращаясь к чемпионату ВХЛ, отмечу, что результат в регулярном чемпионате 
нами показан достойный - середина турнирной таблицы. Достаточно 
продолжительный период времени мы держались в десятке сильнейших. В 
будущем сезоне хотелось бы закрепиться в первой восьмерке, чтобы не 



«штормило» вверх-вниз, и более уверенно стартовать в плей-офф. Чтобы 
соперники не столько боялись нас, сколько уважали и воспринимали как 
серьезную команду, способную бороться за очки с любым противником.  
 
- С чем связаны самые яркие воспоминания в сезоне 2015/16 для вас лично?  
- Сам чемпионат ВХЛ с каждым годом становится все более непредсказуемым. 
Это очень интересное само по себе событие. Достаточно посмотреть на разницу 
набранных очков между клубами – она же минимальна! Нет огромных разрывов – 
это самое главное. Лига выравнивается! Хотелось бы, чтобы и в дальнейшем 
команды могли выступать на равных.  
И, конечно, самые приятные эмоции оставила «Русская классика», прошедшая в 
Твери. Даже несмотря на то, что наша сборная руководителей клубов ВХЛ под 
руководством Майка Кинэна (канадский хоккейный тренер, обладатель Кубка 
Стэнли (1994), Кубка Гагарина (2014) – Прим.ред.) уступила команде 
Правительства Тверской области. Великолепное мероприятие! Хотелось бы, 
чтобы и здесь лига развивалась и устраивала как можно больше таких встреч.  
За прошедшие шесть сезонов существования Высшей хоккейной лиги мы стали 
настоящей хоккейной семьей, а лига – родным домом. ВХЛ объединила большое 
количество руководителей, клубов. И хотя мы являемся соперниками, нам всегда 
приятно встретиться не только на ледовой площадке, но и вне нее. 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
ИТОГИ СЕЗОНА: «АЛТАЙ» (БАРНАУЛ) 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

«Алтай» выполнил главную задачу сезона и вышел в 
плей-офф. Но даже несмотря на это, результаты 
выступления команды были признаны 
неудовлетворительными. 
 
Когда-то давным давно, в советские времена, Сибирь была по-
настоящему хоккейным регионом, а количество клубов во всех 
эшелонах стремилось к сотне. Увы, многие хоккейные школы 

канули в вечность, а для подсчета профессиональных хоккейных клубов теперь 
хватит пальцев одной руки. «Авангард» и «Сибирь» в КХЛ,  «Ермак» и «Сокол» в 
чемпионате ВХЛ. В первенстве ВХЛ остался лишь один, последний представитель 
сибирского хоккея, барнаульский «Алтай». Да и он в последнее время куда более 
озабочен проблемами выживания, нежели спортивным успехами. 
 
Вот и в прошедшем сезоне барнаульцам пришлось нелегко. Из всех команда 
первенства сибиряки больше всего времени провели в дороге. И это не могло не 
сказаться на качестве игры, и, как следствие, на результате. Ведь сутки, 
проведенные в поезде или автобусе, напрочь вычеркнуты из тренировочного 
процесса.  



 
Хотя начинал сезон «Алтай» совсем неплохо: с трех домашних побед. А лидер 
барнаульцев Алексей Ощепков какое-то время даже возглавлял ТОП 
бомбардиров всего первенства. Но потом в Барнаул приехали лидеры, вслед за 
ними у «Алтая» началась затяжная выездная серия. В ходе которой и выяснилось, 
что в первом первенстве ВХЛ самая «домашняя» команда базируется в Сибири. 
 
Да, несмотря на то, что за этот статус с «Алтаем» боролся новочебоксарский 
«Сокол», сумевший в этой борьбе выдать головокружительную серию из 13 
домашних побед подряд, он лишь смог к концу регулярного сезона приблизиться к 
сибирякам по этому показателю. По сути, в течение двух этапов первенства мы 
видели два «Алтая», весьма непохожих друг на друга. Крепкого и основательного 
дома, на глазах своих болельщиков. Скромного и даже какого-то робкого в гостях. 
Именно поэтому достаточно быстро выяснилось, что сразу, по итогам первого 
этапа первенства, попасть в плей-офф барнаульцам не удастся. И это был 
первый большой минус в сезоне. 
 
На втором этапе первенства «Алтай» уже был «кум королю и сват министру». 
Произошло это потому, что играть пришлось исключительно с командами нижней 
части турнирной таблицы. Которые, как и сибиряки, не обеспечили себе места в 
плей-офф. Но «Алтай» не просто возглавлял эту самую нижнюю часть турнирной 
таблицы, превратившуюся на втором этапе регулярного первенства в группу Б, но 
делал это с серьезным очковым запасом. 
Поэтому мог позволить себе определенную 
вальяжность, глядя на спурты 
новочебоксарцев и тагильчан. 
 
Другое дело, что подобная ситуация отнюдь 
не помогала в подготовке к грядущему 
турниру на выбывание, куда из группы Б 
выходила лишь одна команда, и всем 
изначально было понятно, что это будет 
именно «Алтай». Постоянные игры с 
«юниорами» отнюдь не способствовали росту 
спортивного мастерства, вот и получилось, 
что к матчах на выбывание «Алтай» оказался 
не готов. 
 
Барнаульцы уступили в двух выездных 
матчах будущему чемпиону первенства – 
«Тамбову». Тогда это был еще не тот 
чемпионский «Тамбов», который чуть позже сокрушит обоих главных 
претендентов на Кубок Федерации. Но даже в состоянии «набора мощности» 
«волки» оказались сибирякам не по зубам. Единственная надежда была во 
втором матче, когда после двух пропущенных в первом периоде шайб, «Алтай» 
отыграл одну во второй двадцатиминутке. И дальше, до самой финальной сирены 
даже имел определенное игровое преимущество, но не сумел им 
воспользоваться. 
 
После этого была надежда, что уж дома, в родных стенах, барнаульцы покажут 
«Тамбову». Но увы, на глазах собственных болельщиков в итоге нарисовалось 
самое крупное, да еще «сухое» поражение «Алтая» в плей-офф. Не помог даже 
голкипер Андрей Янин со всей своей питерской вратарской школой и опытом 



выступления за фарм «Рейнджерс» и в чемпионатах Польши и Словакии. Хотя 
определенную устойчивость оборонительным порядкам «Алтая» он все-таки 
придал. 
 
Итоговый результат никого в Барнауле не убедил. Еще по ходу сезона в клубе 
сменился руководитель, и на должность директора заступил Дмитрий Чекалин. А 
после окончания сезона у команды появился новый наставник. Вот только старые 
проблемы и размеры нашей бескрайней Родины никуда не делись. «Алтаю» в 
любой лиге и при любом руководстве вновь предстоит много ездить, и терять на 
этом уйму драгоценного времени. 
 
Но главное, что сибирский хоккей жив, представлен во всех лигах. Нельзя сказать, 
что в первенстве ВХЛ он процветает. Но уже и не выживает в мучениях. Он растет 
и самопроизводится. А хоккейный Барнаул с нетерпением ждет, когда у него 
вновь появятся соперники по соседству.  
 
 
Место в регулярном первенстве: 6-е. 
Набрано очков: 61. 
Очков в среднем за матч: 1,39. 
Заброшено шайб: 153. 
В среднем за матч: 3,48. 
Пропущено шайб: 177. 
В среднем за матч: 4,02.  
 


